

令和7年3月19日

服装の選択制について【学校の考え】

金沢市立杜の里小学校

校長 寺西 陽一

1. 学校の考え

導入の時期を見直しました。

服装の選択制を令和8年4月から本格導入したいと考えています。

2. 見直しの理由

学校は決定までのプロセスが拙速であったことを反省しました。服装の選択制は大きな影響がある取組であり、保護者や児童・学校関係者の意見に基づいて検討した結果、もう少し時間をかけて諸問題を協議する必要があると判断しました。

円滑に導入するために、試行・検証期間を長くとりつつ、保護者や関係者で対話や協議を重ねて参ります。

3 導入までの流れ



4月 スクールフォーラム①

5月 検討委員会① ※

6月 スクールミーティング①

9月 検討委員会②

10月 新入生説明会

12月 スクールミーティング②

2月 スクールフォーラム②

※ 学校、保護者代表、第三者による諸問題の協議

令和8年4月 正式導入

その他に服装の選択制をテーマにした学習会（時期未定）を実施します。

保護者や地域の皆さんと学校が協力して、子どもが安心して学べる環境を整えてきましょう

4 質問の回答

Q 標準服を準備しなければならないのですか

A 選択制の主旨は子どもが服装を選択できる環境にすることです。子どもと保護者の選択を尊重いたします。

Q 儀式では標準服が必要ですか

A 入学式や卒業式は標準服または式にふさわしい服装でお願いします。儀式的行事は厳粛で秩序ある雰囲気であることが学習指導要領で求められています。また、個人のアイデンティティや人権が配慮されるようお願いします。

5 その他

「制服バンク事業（金沢市子育て支援課）」についての情報を提供します。また、使わなくなった標準服のリユースの取組について育友会に協力を依頼します。